
桃園縣政府第613次主管會議紀錄 

 

時間：100年1月18日下午14時正 

地點：本府12樓會議室 

主席： 吳縣長志揚              記錄：科  長 林裕玟 

出席：如簽到簿                   科  員 賴家玲 

壹、主席宣布開會 

貳、精彩一百台灣桃園花燈捐贈儀式－本縣捐贈馬來西亞花燈 

－主辦單位：對外事務委員會 

一、外交部亞太司李世明司長： 

因總統「活路外交」政策方向正確、全國各界共同推動國民外交等原因，

我國外交近年均有所斬獲。外交需要全體同胞的支持鼓勵，我國知名度

方能邁向國際。本次花燈捐贈予馬來西亞，十分有意義，衷心感謝縣府

及桃園市公所的鼎力協助。 

二、主席致詞： 

本縣身為國門之都，應多方與世界各國聯繫，而本府響應捐贈花燈更係

身為國民之應盡責任。在此非常感謝蘇市長全力協助，本次捐贈花燈為

本縣師生親手精心製作，每座均為獨一無二，深具觀賞價值。預祝馬來

西亞本次花燈活動成功圓滿，民眾共享歡樂年節氣氛，並希望我國與馬

來西亞人民情誼透過本次活動，更形深厚。 

三、桃園市蘇市長家明致詞： 

本市在縣府民政局李局長協助下參與捐贈花燈，為外交盡一份心力，深

感光榮。本市過去連續3年舉辦本縣燈會，屢次創下百萬人觀賞紀錄，

感謝縣府之支援與鼓勵。 

參、宣讀上次會議紀錄 
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主席：無修正意見，會議紀錄確定備查。 

肆、專案報告 

一、報告單位：台灣思科（CISCO）系統股份有限公司 

案由：國際推動智慧互連城市經驗分享， 

Smart+Connected Communities 

葉秘書長秀榮補充建議： 

本縣可選擇全新市鎮進行，以便一次到位，由城鄉局與地政局尋找新都

市計畫區域，本縣應具備推動智慧城市條件。 

邱參事俊銘補充建議： 

智慧城市的概念是將所有設施、資訊透過網路全部予以連結，其中最困

難者在於每個領域均有不同的規格、規範及系統，本縣若欲建立智慧城

市，首要在於統合規格、規範及系統。 

智慧城市在全新區域設置最易成功，但關鍵點在於人的問題，舉例如老

年人不易學習使用網路，因此教育訓練十分重要。 

研究發展考核委員會陳主任委員盛補充建議： 

本縣若欲建立智慧城市，應先釐清建置之目的及需求所在。 

主席裁示： 

（一）仁川係填海造陸而成，因此推動智慧城十分容易。本縣可於多處

進行實驗嘗試，本縣具有雲端、面板等相關設備，可就民眾需求及生活

改善進行評估，推動智慧城市，舉例如捷運、交通均可納入等。 

（二）將防災、救護、道路等公共服務系統納入智慧城市，係本府欲有

所作為可慎重考慮的方向，本府可從此部分先行著手；而私人居家的智

慧服務，舉例如醫療照護等，可由民間循供需機制自發性的發展。如此
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則可提供民眾更好的生活，又避免擾亂民眾生活。 

下（614）次本府研考會將提出本縣智慧城市的建置構想。 

二、報告單位：衛生局 

案由：愛兒健康滿分計畫 

李副縣長朝枝補充建議： 

本縣通報率偏低、未就學幼童部分，請各局處加強宣導，尤其民政局、

社會局、教育局及農發局等，請透過相關體系加強宣導。 

主席裁示： 

（一）本計畫非常良好，花費預算不多，卻可透過整合而達到貼心服務

的效果，且對兒童發揮早期發現早期治療的功效，花小錢卻可做大事。 

（二）請提高未就學幼童的接受篩檢比率，七成尚不足，至少應達到八

成五以上。未就學幼童可能多係較弱勢之家庭，政府更應加強其健康照

顧，請民政局協助衛生局，研議如何提高比率。 

（三）請衛生局加強視力保健的部分，可與教育局研議，以避免本縣學

生視力嚴重惡化。若本縣國中生視力排名全國中等以上，亦可作為本府

施政成果的一環。 

伍、致贈郭蔡前副縣長文榮陞紀念品 

陸、臨時動議 

一、吳顧問鴻淼報告： 

春節假期將至，本府各局處應加強安全措施。 

消防局謝局長景旭補充建議： 

本局於1月20日、30日均有相關動態、搜救演練。 

工務局古局長沼格補充建議： 

公安部分，本局業分配3組稽查員積極至各大賣場檢查相關通道、逃生
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安全措施，以確保民眾春節期間購物安全。 

法制處葉處長火雲補充建議： 

本處消保官業配合衛生局、工務局進行食品衛生及公安檢查。 

主席裁示： 

本縣警察局亦安排有春安演習。法制處消保官之1名缺額請儘快補齊。 

柒、交辦事項辦理情形 

全數11案均持續列管。 

第2案（老街溪整治）：工務局與水務局共同持續列管。 

第3案（南崁溪亮點計畫）：1月20日南崁溪自行車道現勘活動，本人

欲親自參與，請與縣長室聯絡安排行程。 

第4案：請善加使用客委會經費以規劃漁港。 

第5案：桃園捷運系統請持續列管至真正核定為止。 

第6案：升直轄市部分稍有資料，即需開會，請開始運作。 

第8案：本案請定位清楚，並與觀光相關，勿使各個花卉計畫相互重疊

混淆，產生爭議及競爭。 

第12案：政風處業將證據資料移檢調單位。本案應進行內部疏失追查，

委外業務仍應由設本府人員1人進行稽查、抽查，防止流弊。 

本案俟檢調結果再行研議是否解除列管。 

捌、主席提示暨結論 

一、郭蔡前副縣長榮陞交通部常務次長，航空城董事長及總經理將由專

人擔任。航空城公司將開拓前景，陸續尋覓專人以專任各項職務，本府

雖仍給予最大協助，惟本府同仁升格後業務加重，不必再行兼任。 

航空城公司董事長將由縣府劉前秘書長志清擔任，總經理由劉志明擔

任。劉總經理為美國康乃爾大學管理碩士，主修工程管理與不動產開

發，深具開發專業，曾以顧問方式參與如北京、夏威夷、加州、台灣等
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地之開發案，並有諸多專業管理之經驗。請劉董事長及劉總經理多加拜

訪了解本府各局處，俾利未來合作，以利航空城公司負責之開發、招商

等業務。 

二、本府施政應著重大方向，而非分散於枝節。本府今（100）年有二

大重大目標－河川及觀光，請主政局局長協調整合各相關局處後，由主

政局就達成目標、整體步驟、整合計畫，包括計畫、預算及中央經費爭

取之整合，於2月18日提出，彙整送予黃宏斌副縣長。 

本府二大重大目標如下： 

（一）河川－水域：目前諸多處局均有相關計畫，應相互清楚協調，排

除重複部分，以達最大成效，請水務局李局長負責。 

本府目前旗鑑計畫注意事項如下： 

（1）河川整治－老街溪及南崁溪整治計畫，諸多局處均有進行，請予

以整合。 

（2）埤塘：埤塘為本縣特色，不論將進行綠美化、灌溉或作為申請世

界遺跡潛力點，本府應有跨局處之行動綱領，各局處之政策、作業等應

具備一致性。 

（3）沿海海岸－溼地：日前邀請李鴻源教授演講，其中特別提及本縣

沿海四鄉鎮可使用困難度不高的方式，以恢復海岸溼地生態。 

（二）觀光：請觀光行銷局張局長負責，並請蔡副秘書長協助，進行整

合。舉例如大溪部分，同時有自行車道、觀光、工商、農業等多重政策，

請進行協調，整理出整體步驟，勿予人分散之感。又舉例如，永安及竹

圍漁港即同時有多項計畫，應予整合，請張局長協調相關局處。 

並請張局長徵詢相關業者之想法，舉例如大陸自由行即將開放，旅行業

者認為本縣哪些景點具潛力，本府可推動作為觀光重點？本縣石門水庫

有哪些景點可供自助旅行旅客遊賞、哪些景點應加強？飯店業者需求為

何？請張局長與相關業者事先會談。 

玖、散會  下午16時20分 

桃園縣政府第 613 次主管會議紀錄 100 年 01 月 18 日 5


